

# INSOSTENIBLE la POSICION de MADRID

## LO DECLARO HOY EL EMBAJADOR SOVIETICO

### ABANDONADA LA POBLACION DE CIENPOZUELOS ANTE EL AVANCE NACIONALISTA

#### FORMIDABLE OFENSIVA CONTRA BARCELONA.

#### La lanzará FRANCO a principios de Noviembre

EL PERFIL DE LA REGION ALREDEDOR DEL ESCORIAL FORMA UN OBSTACULO NATURAL PARA EL AVANCE DE LOS NACIONALISTAS

Por REYNOLDS PACKARD, Corresponsal de la United Press y de LA TRIBUNA

Cerca del ESCORIAL, 26. — Durante el día de ayer, los nacionalistas que atacan el Escorial extendieron su ala izquierda hasta el pueblo de Piquerinos, y unos nuevos y medio kilómetro del Escorial, el lugar de descanso de los reyes españoles. El avance de ayer se efectuó al estilo de un desfile militar, pues los atacantes sólo encontraron resistencia muy reducida por parte de la artillería y de las ametralladoras enemigas, después de su avance de dos millas efectuado el sábado en línea directa hacia el Escorial. Ambos flancos, nacionalistas avanzaron más o menos la distancia arriba indicada, como me pude dar cuenta desde el parapeto del castillo medieval del duque de Medinaceli, colocado en un cerro en las afueras de Las Navas del Marqués. Las vanguardias nacionalistas estaban apuntando hacia las crestas de las colinas en frente ofrecían a los defensores de Madrid las ventajas naturales y prácticamente barricadas difícilísimas. Aunque, pues así me parece, los milicianos están ofreciendo menos resistencia, no cabe duda que los contornos de este sector comparado con los de la región de Talavera de la Reina y Maqueda ofrecen un terreno sumamente difícil de conquistar y el que concede al enemigo grandes ventajas. Desde las alturas sólo se ven grandes extensiones de olas rocosas de colinas con algunas fincas aquí y allá, y la escabridad del terreno me recuerda vivamente de las montañas de nadadamente. Esta tarde divisé dos figuras arapientes que con gran dificultad trépanon por un trillado de muelles entre las líneas Etiopía, contra las que los italianos tuvieron que luchar tan desde el territorio entre las líneas cerca de Las Navas del Marqués hacia las posiciones actuales. Ellos desplegaron una banderita blanca y mantenían sus brazos elevados sobre sus cabezas al aproximarse a las líneas nacionalistas, y al ser confrontados por el centinela con su rifle listo para apuntarles, gritaron: "No tienen, somos nacionalistas y venimos del Escorial". Los dos presentaron sus documentos de identificación y declararon que casi los liquidan los milicianos también. Según ellos las tumbas reales dentro del Escorial están intactas, y los tesoros artísticos todavía se encuentran allí. "No ha habido amotinamientos todavía, pero al acercarse cada día más los ejércitos nacionalistas, el pueblo está poniéndose más nervioso con cada momento que pasa", agregaron.

Desafortunadamente, agrega al mensaje anterior el corresponsal veterano de la United Press de Ginebra, las declaraciones de los dos nacionalistas al efecto que hasta ahora las tumbas y el monasterio no han sido tocados prácticamente no quieren decir nada, pues los reyes generalmente no tocan nada hasta momentos antes de evacuar alguna posición, cuando se dedican deliberadamente a destruir todo y cometer crímenes de la manera más bárbara. Lo más probable es que los nacionalistas continúen su avance en dirección al Escorial mañana, a fin de conquistar los picos más altos que dominan el Escorial.

#### LOS NACIONALISTAS ESTÁN PREPARANDO IMPORTANTES OPERACIONES MILITARES

...LAS NAVAS DEL MAQUES, 26. (Via Avila). — Entrevistado por la United Press el general Valdés, declaró: "No puedo decirle cuándo caerá el Escorial, porque estamos en medio de importantes operaciones, pero si les aseguro que tiene que caer, y caerá pronto, es meramente una cuestión de tiempo. El enemigo a veces resiste en los lugares más inesperados, y a veces abandona posiciones donde suponíamos que iba a resistir hasta lo último. En toda la región que circunda el Escorial y por el lado de Las Na-

**5c** *Notedades* EDICION ESTRELLA  
Nº 199. Editor: Arturo Fonseca C. Año I  
San José, Lunes, 26 de Octubre de 1933.

vas del Marqués y Robledo de Chabela tuvimos que capturar cerro tras cerro, luego descendimos para tomar el próximo más elevado, y así sucesivamente. Si los rojos tuviesen valor y mejores oficiales, y como les falta el espíritu del verdadero soldado que sale cuando y dónde debe pelear, ellos preferirían retirarse. No cabe la menor duda que nosotros tenemos el mejor material humano, y los mejores jefes, la moral de nuestras tropas es simplemente magnífica. Además, hay esa diferencia, la mayoría de los milicianos luchan por el dinero que ganan, mientras los nuestros dan la vida por España". Al ser preguntado qué opinaba respecto de la aviación gubernista, el general Valdés contestó: "La aviación del enemigo no nos molesta. Eso se debe en parte a que nuestros aviones de caza están sobre las líneas enemigas todo el día, y además a que los aviones deben estar escaseándose en las filas enemigas, pues les hemos derribado un buen número."

#### FRANCO NO CEDERA NINGUN TERRITORIO NI EN LA PENINSULA NI EN LAS COLONIAS A ALEMANIA O ITALIA, Y ESTAS DOS NACIONES LUCHARAN CONTRA EL COMUNISMO DONDE QUIERA QUE SE MANIFIESTE

BERLIN, 26. — En las declaraciones que hizo ayer el canciller italiano a la prensa internacional en el gran salón del hotel "Vier Jahreszeiten" de Munich, a raíz de su visita al canciller Hitler, el conde Calizzano Ciano dijo que no se había firmado ningún pacto secreto entre los dos países, y con referencia a la actitud de Italia frente al conflicto español, declaró: "Los dos países colaborarán estrechamente en la lucha contra el bolshévismo, y el reconocimiento del general Franco es secundado por la mayoría de la nación española. Se establecerá al mismo tiempo el principio de la no intervención y el rechazamiento de cualquier pretensión sobre el territorio español, ya sea en la península o en las colonias. La, int. gridad nacional y colonial de España es un principio firme para Alemania e Italia que, debe ser respetado también por los otros estados. Por otro lado es muy natural que sea reconocido moralmente el victorioso movimiento nacionalista, porque la lucha que se libra en estos momentos en España va dirigida contra el bolshévikismo. Las consecuencias que resultan de esa actitud moral son muy legítimas".

#### LLEGO A LISBOA EL COMANDANTE RAMÓN FRANCO Y SÁLLO RUMBO A ESPAÑA

LISBOA, 26. — Con procedencia de los Estados Unidos llegó ayer a esta capital el famoso aviador comandante Ramón Franco, hermano del jefe de estado español, quien ocupaba el puesto de Attaché de aviación en la embajada de Washington hasta que el gobierno actual lo colocó a la disposición del ejército. El comandante Franco dijo a los periodistas que salía inmediatamente rumbo a España a fin de participar en la ucha contra el bolshévikismo.

#### ARRESTADO EL JEFE DEL FASCISMO EN BELGICA

BRUSELAS, 26. — El jefe del fascismo belga, diputado Degrulle, fué arrestado en la tarde de ayer en los momentos que estaba pronunciando un discurso inflamatorio en la plaza Saint Gude de esta capital, estando apostado en la plaza una casa privada al lado opuesto de la Iglesia. La policía trabajó varias horas para dispersar las manifestaciones monstruosas de fascistas y comunistas que luchaban entre ellos mismos para deshacer la gran demostración fascista hace tiempo anunciada, trabajando serios combates que obligaron a la policía a intervenir en distintas ocasiones. Además del propio jefe del movimiento fascista belga, la policía detuvo a más de trescientos de los manifestantes, y el barón Kirchove d'Exarde, murió de un ataque al corazón mientras se llevaba a cabo la manifestación.

#### Zaragoza

Disfruta la ciudad de una situación ventajosísima en el centro de una extensa y fértil llanura, en las orillas mismas del célebre y famoso Ebro. Su historia se desarrolla entre actos que son el fra de la entera aragonesa de los días en que, gracias a lo estratégico de la situación, la eligió el emperador Augusto para establecimiento de una colonia militar que llevó su nombre, origen, aun cuando no la parca fantáticamente, del nombre que ahora tiene.

Fués teatro de sucesos importantes en tiempos de los primeros cristianos, y no ateni guan historias y tradiciones plenas. Recordemos a los innumerables mártires dignificados por Santa Engracia y laudos por Prudentio, y anotemos la tradicional aparición de la Virgen al apóstol Santiago en el Pilar. Los árabes dominaron en Zaragoza durante mucho tiempo y reconquistó la Alfonso I el Batallador. Gozó de diversos fueros y privilegios, como cabza de Aragón, cuyo sentido de la diadema jurídica es prax de España. Entre sus mantenedores descuella la figura admirable del Justicia don Juan de Lanuza. Pero el florón mejor de su escudo, el de mayor importancia histórica, es el que perpetúa la memoria de los días gloriosos de la independencia. El subliñe heroísmo demostrado por todos los zaragozanos, alentados por el general Palafox, no tiene superior en la Historia.

Hoy Zaragoza es una ciudad moderna, laboriosísima, que guarda avaramente sus tesoros antiguos, entre los que merece especial mención el templo de la Seo, en cuya construcción predominan el estilo gótico y el mudéjar. Notables son la Lonja, del siglo XVI; el castillo de la Aljafería de 1408, palacio árabe de singular importancia; la Magdalena, San Gil, San Pablo, Santa Engracia y la vieja puerta de Carme. Y el piadoso templo del Pilar, entre de numerosos peregrinaciones donde se guardan muchas joyas artísticas. La suya progresiva de Zaragoza y la lentitud de sus hijos constituyen una de las verdades proverbiales de que se enorgullece España.

# EL NACIONALISMO EN ESPAÑA SE OPONE AL CAOS ANARQUICO

## LOS MODERNOS ZARES ROJOS DISPUTANSE EL PODER A DENTELLADAS

### Sufriendo de cáncer o angina, Stalin, ha pasado ocho semanas recluido

### VOROSHILOFF ES EL SUCESOR MAS PROBABLE, PERO EL MARISCAL BLUCHER ES UN FACTOR CON QUE HABRA DE CONTAR

### TROTSKY DENUNCIA A LA "CASTA DOMINANTE" SOBRE EL PROLETARIADO

Sus amigos se regocijan de los progresos de la cuarta internacional que trata de terminar con Stalin y con los suyos

(De Editor Press, por correo aéreo, exclusivo para NOVEDADES)

Nadie excepto el círculo íntimo de Kremlin parece haber visto a Stalin desde aquel 23 de agosto en que ordenó el fusilamiento de 16 líderes comunistas entre ellos los "viejos bolshéiques" Zinovieff y Kameneff que compartieron el poder con él y

con Lenin en los días duros de la alborada revolucionaria. Hace poco tuvo lugar en Moscú un concierto de coros georgianos. Los cantores eran comunistas patriotas de Stalin que habían venido invitados por él a la capital. Pasa a la Página TRES

### EDITORIAL

## UN MAL TERRIBLE

No es un buen síntoma el de que la economía nacional se sienta tan hondamente afectada como para que haya consejo de gobierno con motivo de los precios alcanzados en plaza por el arroz y por los frijoles. Dijo un diario que el señor presidente de la república se entrevistó para decidir si procede o no la importación de los frijoles, del mismo modo que procedió la importación del arroz. No criticamos en ninguna forma la actividad del gobierno en sus diligencias para resolver cualquier problema por mínimo que sea con su apoyo en favor de las clases pobres. Pero si es encomiable por todo concepto esta actividad, en cambio la protesta del público por los precios de los frijoles y del arroz es un síntoma de la pobreza en que se encuentra el país, y si no es pobreza, es una protesta más o menos condicionada a la ley, en contra del libre comercio. Y si no es pobreza, cosa que sería muy deplorable más no digna de censura; quiere decir que hay una tendencia hacia un mal más grave que la crisis, que la pobreza misma, cual es el mal terrible del egoísmo. De los agricultores, esos hombres que se pasan bajo el sol o las lluvias, haciendo producir la tierra en todas las épocas del año, no se acuerda nadie si los precios se van al suelo. Ya pueden todos los que se dedican a esos menesteres, sufrir las más duras calamidades y perder todas sus cosechas, en la seguridad de que no habrá una mano caritativa que se extienda hacia ellos con la ayuda económica que puedan necesitar. Cuando los graves accidentes en la vida de los pueblos afectan la normalidad ciudadana, bien explicadas quedan todas las medidas de protección, y cualquier despojo al que tiene artículos de primera necesidad está justificado. Pero dentro de la normalidad de un país eminentemente agrícola, no cabe en ninguna forma que se castigue al que trabaja y produce, por cuanto los zánganos de la colmena han pasado en la vagancia, o las cigarras de la fábula se han quedado cantando todo el año. La protección al pueblo no consiste en el despojo al pueblo, estableciendo de ese modo la fatídica lucha de clases que está asolando a muchos pueblos. Es sacrificar al que trabaja y al que produce en beneficio del que no hace ni lo uno ni lo otro. Y bien está que aun a esta clase de cigarras se les proteja, pero no ha de ser a costa de determinado grupo, sino a costa de todos los grupos, ya que la responsabilidad del desempleo, o de la pobreza extrema, no puede recaer sobre los productores de arroz o los productores de frijoles. Si lo que hace falta en estos momentos, son cinco céntimos, o diez céntimos o veinte céntimos para que una familia compre la misma libra de frijoles que antes compraba: esa diferencia la tienen que pagar por igual todos los costarricenses que tributan para las obras de beneficencia. Hace poco se dijo que algunas enfermedades provienen de aguas contaminadas por las curtiembres. Las curtiembres podrán ser sometidas a control absoluto de salubridad, pero no se les podría recargar el pago de todos los gastos de la asistencia pública. De la misma manera no es posible que el castigo de la crisis vaya contra los productores de frijoles o los productores de arroz. Por eso creemos que si el gobierno ha de poner mano en estas diferencias, no ha de ser seccionalmente, sino resolviendo el problema en su totalidad.

## MUSSOLINI Y EL CINE

Hasta ahora la palabra "Cine landia" había sido un simple sobrenombre aplicado a Hollywood. Pero ahora Cielandia es el nombre de una ciudad, consagrada expresamente en las cercanías de Roma por el gobierno de Mussolini y destinada a albergar los inmensos talleres de la cine matografía peninsular.

No se limitarán las actividades de la ciudad de Cielandia al rodaje de películas italianas; por el contrario, Mussolini ha querido convertirla en un centro mundial del séptimo arte. Por lo pronto ya una gran sociedad productora norteamericana, que en cabeza el conocido empresario Walter Wanger, realizará allí su primera cinta en colores naturales: "Las mil y una noches", versión gráfica de la clásica leyenda.

Se harán de ellas dos versiones: una en inglés y otra en italiano. Figurarán en el reparto el destacado actor francés, Charles Boyer y los norteamericanos Henry Fonda, Alan Baxter, Madeleine Carroll, Sylvia Sidney y Joan Bennett.

Mientras se hacen los preparativos para el rodaje de esta cinta, se está ya llevando a cabo el "Escipión el Africano", obra que presentará gráficamente la vida del gran militar romano, y que servirá para conmemorar la fundación del nuevo Imperio Romano de África Oriental. Ya se han levantado las murallas de la reproducción de la antigua Cartago, localidad en que transcurrirá gran parte de la acción.

(Pasa a la pág. 7)

## SU DESTINO HOY

El niño que nace en esta fecha, 26 de octubre, dará pronto señales de tener talento para algún que otro arte. De un carácter gozoso y amable, este niño llegará a tener muchos amigos que lo ayuden a tener éxito.

Si usted es mujer y hoy es su cumpleaños tal vez su mayor defecto sea cierta timidez que le impide adelantarse en sus asuntos particulares. No deje de dar su verdadera opinión, tomando en cuenta desde luego lo que piensan los otros para así evitar el peligro de hacerse enemigos. Ayuda a los necesitados, pues le será un beneficio su agradecimiento. No deje de pedir consejo si se halla en duda en cuanto a sus derechos bajo la ley. Lo más probable es que sea más feliz trabajando que haciendo vida por su cuenta social. Tal vez adquiera fama y fortuna si se dedica al teatro, al radio, la música, el arte o a ser conferencista o comerciante. No es probable que si se casa luego tenga razón para arrepentirse de haberlo hecho. El hombre que nació en esta fecha no debe vacilar cuando se le presente la oportunidad que tanto se esperaba. De dedicarse a ser escritor, pintor, predicador o financierista.

**CLAUDEMOR**  
Efecto seguro en el tratamiento de las hemorroides  
**FARMACIA QUIROS**

No se trata de un conflicto entre fascismo y democracia sino entre el concepto de patria y la subversión fomentada desde fuera

### LA LUCHA EN ESPAÑA ES UN ESFUERZO DESPERADO QUE HACE LA NACION POR SALVARSE DE LA ESTRANGULACION BOLCHEVIQUE

### CUANDO LLEGUE EL MOMENTO DEL TRIUNFO DE LOS NACIONALISTAS, HABRA LLEGADO TAMBIEN EL DE FIJAR EL CURSO FUTURO DE ESPAÑA

Ninguno de los miembros del gobierno provisional es capaz de robar parte alguna del patrimonio de España

Ninguno de los hombres que están al frente del movimiento tiene ambiciones personales

(De North American Newspaper Alliance, por Alfonso Merry del Val, exclusivo para NOVEDADES)

La actual guerra civil de España no es un conflicto entre el fascismo y la democracia, entre el liberalismo y el oscurantismo, sino una guerra entre todos los partidarios de la ley y del orden cualesquiera que sean sus credos políticos o religiosos, por una parte, y el comunismo y la anarquía por otra. Es una falacia, concebida y alimentada en Moscú, la interpretación contraria, que ha ganado cierto terreno en Inglaterra y en otros países víctimas de la propaganda inspirada por los agentes de Komintern, suprema autoridad de la Tercera Internacional.

Sin que pueda caber la menor

duda, la lucha en España es un esfuerzo desesperado que hace la nación por salvarse de la estrangulación bolchevique. El general Cabanellas presidente hasta hace poco de la junta de defensa nacional, ha sido toda su vida republicano. El general Franco no es ningún fascista. Ni lo es el general Mola, que integra, con los otros dos dignatarios nombrados, el triunvirato del gobierno que rige en media España hoy, y que es simplemente provisional.

Sus partidarios proceden de todos los sectores políticos de orden de España: republicanos de varios grupos; monárquicos; al-

Pasa a la pág SIETE

### DEL MOMENTO

## Madrid sin Gobierno

A vuelo las campanas y las sirenas de Madrid, ya en ese suelo español no tienen cabida los verdugos de España. Madrid en medio de su tristeza y su ruina, siente un alivio muy grande al verse libre de Manuel Azaña, agente turbio, pseudoliterario rencoroso, ambicioso y vulgar, que durante cinco años fue el temor y la vergüenza de España. Pero no basta con que se halla ido, señores, para toda esta pandilla de lucarderos, para los que han sumido a España entera en la ruina, para los que hoy asesinado con detechos de malidades humanas, para éstos, no basta hecharlos del suelo español, no y mil veces no; no es justo, señores, que mientras miles de españoles se puden en los cementerios, esta gentuza pueda pasearse por el mundo civilizado ufandándose de haber sido los gobernantes de España.

Esta mazorra de aristócratas que ha caído para siempre para bien de España y de la civilización mundial, hay que desgranarla, aplastarla, llevar a todos los laboratorios de psiquiatras del mundo la fotografía de ese monstruo de Azaña para exhibirlo, mientras que no contento con llevar en sus espaldas la carga de tanto crimen, todavía a última hora, vuelve a renegar de su madre con órdenes rusas y con sus vagabos y su caza, va donde una hija de España a dejar allí una cosa que ellos llamaron gobierno y que ellos mismos por sus ambiciones desmedidas convirtieron en ingenuidad.

JOTALOPE.

## Noticario Relámpago

La fórmula de establecer autocepciones en lugar de traducción es una manera de atentar contra la vida de los ciudadanos. Los tranvías se salen muy rafa vez de la línea y casi nunca le piden a los postes que se aparten. Pero los camiones suelen hacer eso y étes.

Como don Luis Andúro es rejuvenecido con su nota a México, y demotó en ella que es un hombre tilante; y que no hay para qué dar tantos birnos estando el suelo paitejo, pues en LA TRIBUNA le publicaron un refotó de cuando tenía veinte años creasos. Y chlo. El negocio es el negocio. Se ha vendido LA TRIBUNA en toda la capital.

Siempre es grato ver a un joven tilante.

Toda la gente cree que don Luis Fernández era el niño bonito del gobierno. Y eso era natural. Por lo que... Le encargaron la secretaría de relaciones exteriores para fastidiarlo. Ahora tiene que vérselas con las autoridades y con Vázquez, Muñoz, Alvarado y Toño García. No hay detecho, Don León es mal portado con la familia.

Los d'udores, están de plácemes con las nuevas leyes de moratorias. Las cuentas viejas —dice la ley— no se pagan —y las nue vas se dejan envolecer.

Y la verdad es que el robo está penado por el Código. Y el robo es el robo que paga lo que debe. Se roba a sí mismo.

# DIEZ Y SIETE MIL VOTOS PARA EL CONCURSO NACIONAL DE BELLEZA Y 20 MIL VOTOS PARA EL INFANTIL, HAN SIDO EMITIDOS

A ESOS ALCANZAN LAS VOTACIONES DE AMBOS CONCURSOS, DESPUES DE PRACTICADO EL SEGUNDO ESCRUTINIO

Flory Oreamuno Hine sigue ocupando el primer lugar del concurso de belleza, y el segundo correspondió de nuevo a Isabel Vargas

EN EL CONCURSO INFANTIL VIRGINIA MENDIOLA VA DE PRIMERA Y JULIETA RAVENTOS DE SEGUNDA

38 CANDIDATAS FIGURAN EN EL PRIMER CONCURSO Y 84 CANDIDATAS EN EL CONCURSO INFANTIL

Ofrece NOVEDADES la nómina de todas las cantidades de esos dos concursos, con la respectiva votación para cada una

Tanto el concurso nacional de belleza para la elección de la Señorita Costa Rica 1956-1957, como el infantil de belleza que por primera vez se lleva a cabo en nuestro país, han despertado el más grande de los entusiasmos. La votación, en solo dos escrutinios, va siendo muy alta, y el entusiasmo aumenta cada día

En el escrutinio del sábado, la bella candidata de NOVEDADES al Concurso Nacional, mantuvo por alta votación el primer lugar que había logrado en el primer escrutinio. Y en el infantil de belleza la votación fue altísima, figurando nada menos que 84 candidatas. En la mañana de hoy NOVEDADES consi-

guió el informe oficial de la Secretaría del Sub Comité de Escrutinios, sobre el resultado de los escrutinios del sábado, o sea el segundo de ambos concursos. Lo publicamos íntegramente. Pero antes hemos de advertir, que conforme a una resolución del Sub Comité, en el tercer escru-

Pasa a la Página 6

## Las personas que trabajan SENTADAS se agotan más pronto

No todos pueden comprender cómo es posible que personas que casi no hacen esfuerzos corporales puedan sentir fatiga y hasta agotamiento, ocupándose de labores intelectuales que parecen ser muy descansadas. Sin embargo, los intelectuales, profesores y maestros, estudiantes, hombres de negocios, profesionales, etc., saben muy bien que una prolongada labor produce una sensación de pesantez o vacío en el cerebro, pérdida de la memoria, torpeza para dar la atención, dolor de cabeza, mareos, malestar físico, etc. Estos males acorran a quienes los sufren, porque les abate el ánimo y les impide hacer una labor provechosa.

Descanso conveniente. Una corta temporada en el campo viviendo con sencillez, ejercicio moderado al aire libre y al sol. Una dieta alimenticia sana y conveniente, auxiliados por un buen reconstituyente, logran evitar, la mayor parte de las veces, que

la neurastenia u otras afecciones nerviosas hagan presa del organismo. Un buen reconstituyente debe contener los elementos aprovechables de la nuez de kola, combinados convenientemente con glicerofosfato y glucinato de calcio, extracto de quinina roja y cafeína. Este remedio se llama FOSFO-KOLA. Se puede conseguir en todas las boticas del país. Su precio moderado está al alcance de todos. Tiene sabor agradable y puede tomarse, sin peligro, aun por las personas más delicadas.

Si el estado de salud, debido a exceso de trabajo mental, requiere descanso, busque un lugar tranquilo y confortable en donde pasar una temporada de restablecimiento. Y tómese un frasco de FOSFO-KOLA. Cuando después de pocos días note los beneficios resultados de este excelente remedio, podrá decir que nuestro consejo fue bueno porque le dimos la verdad.

## Los modernos Zares rojos...

(Viene de la Pág. 2)

Stalin no asistió a los conciertos. Una voz de orden ha circulado entre los líderes para que se advierta a las camaradas que no deben solicitar la presencia de Stalin en congresos o ceremonias. Las versiones corrientes en la naturaleza del mal y acerca del sitio en que Stalin se encuentra. Mientras informaciones de Varsovia aseguran que está recluido en una quinta cerca de Moscú al cuidado del médico profesor Pletnev que le cura de un ataque de angina pectoris y ha prescrito el más completo reposo, otras aseguran que es la realidad un cáncer a los riñones que tiene postrado al hombre fuerte de Rusia posiblemente para no levantarse jamás.

Una reunión conjunta del consejo de comisarios del pueblo y del presidium, suprema autoridad del partido comunista, habría resultado ya la sucesión para el caso de muerte o invalidez. Al frente del Soviet quedaría Klementy Voroshiloff el comisario de guerra con tanta influencia en el partido y cerca de Stalin que ha logrado establecer la superioridad del elemento militar sobre los organismos puramente políticos u obreros de la república Soviética. Con él estarían el tennvirat Naganovitch el líder del partido que sigue en autoridad a Stalin y comisario de transportes y Orionikidze, comisario de industria pesada y el más influyente organizador de sindicatos obreros. Voroshiloff es ruso, Naganovitch es judío y Orionikidze es georgiano como Stalin.

Hace ya ocho semanas que Stalin permanece invisible y los rumores de su enfermedad circulan por el mundo y todavía no se ha publicado un desmentido categórico de Moscú, siempre pronto antes a desanteriorizar la versión de esta clase. Según los que han conocido intimamente a Stalin parece que en verdad sufre hace tiempo de angina pectoris. Su vida tensa y brutal no ha sido para atenuar los efectos de esa dolencia. Treinta de sus 57 años de edad han sido empleados en activa labor revolucionaria. Se incorporó en 1897 al partido social democrático de Tiflis, viniendo de un seminario de la Iglesia Ortodoxa donde hizo sus estudios. En 1917 se escapó de su prisión en Siberia donde cumplía su séptima condena para reaparecer organizando la revolución bolshevik en Petrogrado.

Lenin sufrió el ataque que lo postró inválido en 1922. Durante todo el año 1923 estuvo impositado pero su familia y amigos ocultaron la verdad al pueblo. Hubo aún ocasiones en que se le hizo aparecer en público por algunos instantes de manera arreglada para que no se pudiera advertir su verdadero estado. Murió en enero de 1924. No es improbable que el mismo ocurra si Stalin se encuentra en situación semejante. Y lo mismo que en los últimos días de Lenin habrá en el Kremlin una lucha de intrigas por la sucesión. En 1924 Stalin que era secretario general del partido se alió con los otros dos más poderosos líderes

(PASA a la Pág. 7; Col. 4)

# AHORA! 25 céntimos

## SAL DE UVAS PICOT

(en sobrecitos de celofán hermética y sanitariamente sellados)

No olvide usted que la legítima y original SAL DE UVAS PICOT es un producto INCONFUNDIBLE. Es un laxante y correctivo estomacal verdaderamente sabroso y eficaz, elaborado bajo procedimiento secreto de sus fabricantes, por eso es que la SAL DE UVAS PICOT no se puede confundir.

Convéngase usted haciendo una comparación con cualquier otra sal laxante que esté tomando. De antemano podemos asegurarle, que una vez que pruebe usted la legítima y sabrosa

SAL DE UVAS PICOT,

jamás aceptará una imitación.

## SAL DE UVAS PICOT

LAXANTE, APERITIVA, REFRESCANTE, ALKALINIZANTE, DIURETICA y DESENGOMANTE.

# 25 céntimos

en sobres herméticamente sellados a prueba de humedad. También en frascos originales a C 0.65 C 1.00 C 1.50 y C 2.50.

La Sal de Uvas PICOT sólo se vende en estos cinco tamaños y nunca a granel o por cucharadas. Exija la legítima e inconfundible Sal de Uvas Picot.

### Si no es PICOT no es Sal de Uvas

## MADERAS

Lo que usted necesite en maderas del Pacífico siempre lo encontrará de primera calidad al más bajo precio en nuestro depósito

100 varas al Norte de la Iglesia del Carmen

Teléfono 2439

F. BARBARA  
Gerente

# Cortadas por los nacionalistas las comunicaciones entre Madrid y Aranjuez

(VIENE DE LA PÁGINA CNO)

## LA NOTA PORTUGUESA ES LA COMUNICACION MAS ACERBA EN LA HISTORIA MUNDIAL DE LA DIPLOMACIA

LONDRES, 26.—La nota portuguesa entregada al presidente del comité internacional, Lord Plymouth, el sábado en la tarde consta de 29 párrafos y está firmada por el ministro de relaciones, Armino Monteiro. Es esta nota sin lugar a duda la comunicación oficial más acerba en toda la historia de la diplomacia, y acusa a los agentes del Soviet de estar tratando de instigar la revolución rusa en Portugal, le está incitando las masas hacia una guerra en España y Portugal, y alega que sus oficiales rusos los que están dirigiendo la defensa actual de Madrid. Simultáneamente la nota declara que Bela Kun y otros comunistas han sido enviados a la península ibérica encargados de provocar una guerra de España contra Portugal. También acusa la nota al embajador soviético Matcel Roenberg, diciendo que domina al gobierno de Madrid, del cual era el espíritu propulsor escondido del gobierno del frente popular, y que personalmente asistía a las reuniones del gabinete. Rosenberg, según la nota, convocó una conferencia secreta de los comunistas españoles e internacionales, en Madrid, en la cual Largo Caballero fue electo premier, y además trajo Rosenberg a España unos ciento cuarenta agentes soviéticos. La nota continúa: "Desde el punto de vista militar es la influencia rusa la que predomina. El alto mando de las operaciones se encuentra efectivamente en manos de oficiales enviados desde Moscú, y en muchas ocasiones la dirección inmediata también. Por ejemplo, los columnas que pelearon en la batalla de Talavera de la Reina fueron comandadas por los oficiales rusos, Tcheadiff y Dimitrof. Las constituciones de fortificaciones para la defensa de Madrid están siendo dirigidas por oficiales extranjeros, de acuerdo con la admisión del propio ministro de gobernación de Madrid".

Insistiendo en que la intervención rusa está prolongando la guerra civil, la nota menciona muchos casos de la ayuda soviética a los comunistas, comprendiéndose en esas actividades la llegada de varias decenas de aviones rusos al aeródromo de Getafe para entregar materias químicas destinadas a envenenar el agua y los alimentos. El ministro Monteiro asegura que fue Rusia la que desató el conflicto español, porque Rusia siente que la derrota de sus partidarios españoles, sería una derrota para ella misma. En la primera guerra internacional que Rusia ha preparado ella está haciendo todo lo que puede para ganar, para que vamos a tratar de engañar uno al otro? La guerra en España es una guerra internacional. Uno de los dos contendientes desde el principio está con los rusos, dice Monteiro, cuya comunicación es la continuación a la nota soviética del día 6 de octubre, la que acusa al Portugal de estar violando el pacto de la no intervención, refuta todos los cargos, hechos por Rusia. Desmintiendo el cargo de que la fábrica de pólvora del estado portugués había estado fabricando armas para los nacionalistas, el ministro de relaciones, dice que esta acusación resulta ridícula, ya que esa planta sólo fabrica juegos pirotécnicos, y poniendo énfasis en el hecho que Portugal imponía sus armamentos, asegurando que ningún material de guerra ha sido enviado al extranjero. Para concluir el ministro Monteiro describió un supuesto complot soviético para lanzar un movimiento revolucionario en Portugal, pues el plan ruso al principio consistía en una guerra interna en la península ibérica como la primera etapa de una guerra imperialista todavía más grande. Por medio de la guerra interna la Unión Soviética deseaba envolver a toda Europa en una guerra externa.

## RUSIA PIDE ACCESO A LOS PUERTOS FRANCESES PARA ENVIAR MATERIAL BELICO A ESPAÑA

PARIS, 26.—Los periódicos de París publican hoy el informe de que la Unión Soviética ha pedido a Francia, libre acceso a todos los puertos para enviar material bélico al gobierno de Madrid. El Echo de París dice que Rusia exige el uso restringido de los puertos del país de acuerdo con los términos del tratado franco-soviético, y el periódico agrega que el canciller francés Delbos, después de una larga conversación telefónica con el ministro

de relaciones británico, informó al premier Leon Blum, que la solicitud rusa no estaba de acuerdo con los artículos del tratado mencionado.

## LOS GOBERNISTAS IMPIDEN UNA NUEVA OFENSIVA REBELDE EN LOS FRENTE ALREDEDOR DE MADRID

MADRID, 26.—Según las últimas noticias del frente, las fuerzas milicianas están atrinchadas en el ala izquierda del ejército que protege a Madrid, hacia el sur en las líneas que se establecieron entre Seseña y Borox, y más hacia el centro entre Torrejón de la Calzada y Mostoles, tratando de impedir el avance de los rebeldes desde Navalcarnero e Illescas. En los alrededores de esta última ciudad los milicianos todavía se mantienen firmes en sus posiciones estratégicas entre Yeles y Esquivias, al este de Illescas y también en el sector del Marqués, Zoralejo, Robledo de Chabela y Guadalfama. Al norte de Navalcarnero los milicianos están construyendo posiciones fortificadas para dar al traste con cualquier intención repentina que los nacionalistas pudieran lanzar desde Chapinería, y lo que es de gran importancia, el gobierno de Madrid todavía posee el uso restringido de la carretera de Valencia, por la cual está recibiendo petróleo y pertrechos de guerra desde los puertos del Mediterráneo. En la tarde de ayer dos aviones nacionalistas bombardearon los suburbios de Madrid, pero la artillería anti aérea los ahuyentó con un fuego nutrido de sus cañones.

## MILES DE RECLUTAS TRABAJARON AYER EN LAS FORTIFICACIONES EXTERIORES DE MADRID

MADRID, 26.—Cálculase que más de 50 mil miembros de la UGT salieron de esta capital temprano en la mañana ayer y trabajaron todo el día en la construcción de la defensa en las afueras de Madrid. Entre los reclutados habían actores, empleados de oficina, limpiabotas y aun escritores, los que acataron las órdenes de la confederación de trabajadores, empujando picos y palas como todo el resto. Regresando en la tarde estos voluntarios efectuaron un desfile por las principales calles de la capital con sus implementos, siendo muy ovacionados por los miles de mujeres que presenciaron el espectáculo.

## ENCALLADO EL BARCO ESPAÑOL "CRISTOBAL COLON" EN BERMUDAS

BERMUDAS, 26.—El traquéntico español "Cristóbal Colón" encalló en unas rocas a diez millas de la costa norte de estas islas a la una de la madrugada del domingo, y según los informes obtenidos el vapor está fuertemente dañado. No llevaba pasajeros y estaba en camino hacia México, con procedencia de Cardiff, Inglaterra. El barco se había apartado considerablemente del curso y encalló en el área rocosa que siempre ha sido sumamente peligrosa para la navegación. Varios remolcadores han ido en auxilio del barco. Se dice que el "Cristóbal Colón", que tiene un barco de 10.833 toneladas, iba a México a traer material bélico para el gobierno de Madrid.

## FRANCO INICIARA LA OFENSIVA CONTRA BARCELONA A PRINCIPIOS DE NOVIEMBRE

PARIS, 26.—De una fuente británica bien informada se ha sabido ayer que el generalísimo nacionalista, general Francisco Franco, está haciendo vastos preparativos para lanzar una tremenda ofensiva contra Barcelona el tres o cuatro de noviembre, en la cual la aviación nacionalista tomará un papel de gran importancia. Se informa que el comandante de las fuerzas de Burgos dispone de ciento doce aviones de combate de último tipo para esa ofensiva.

## LA POSICION DE MADRID ES INSOSTENIBLE, SEGUN EL EMBAJADOR SOVIETICO

PARIS, 26.—El corresponsal del rotativo "Le Matin" en Hendaya, informó ayer que el embajador soviético en Madrid, Marcel Rosenberg, ha enviado un despacho al gobierno de Moscú, declarando que la situación militar en Madrid es insostenible.

## LA POBLACION CIVIL DE CIENPOZUELOS ABANDONA LA CIUDAD

Con los milicianos en VALDEMORO, 26.—La población ci-

vil de Cienpozuélos ha abandonado los suburbios de Madrid. Las fuerzas madrileñas, que está situado cerca de Sesí carretera Madrid-Aranjuez. Los milicianos alrededor de la población piensan para controlar la ofensiva nacionalista.

## CORTADA LA COMUNICACION ENTRE MADRID Y ARANJUEZ POR LOS REBELDES

BURGOS, 26.—Un comunicado que los fuerzas nacionalistas cortaron Madrid y Aranjuez a corta distancia. Tajo, interrumpiendo definitivamente la capital y Aranjuez. Los nacionalistas, aun cerco que domina por completo la día milla de distancia abajo. Los rebeldes con un fuerte bombardeo contra el

## DOS VAPORES RUSOS PASARON EL CANAL DE SUEZ CON UNO DE ELLOS EN VANDANDO MATERIAL DE GUERRA A BARCELONA

PORT SAID, 26.—Dos vapores rusos con rumbo a Barcelona, llevan provisiones y municiones desde el vapor "Leningrad" está por llegar, y el canal durante esta semana.

## MARANA SE EVACUARAN LOS REFUGIADOS ARGENTINOS EN MADRID

PARIS, 26.—El gobierno francés debe evacuar a los refugiados argentinos en Madrid saldrá esta tarde para Tolosa, para comenzar la evacuación de madrugada.

## LAS TROPAS DISPARAN SOBRE LA RENDICION DE MADRID

LONDRES, 26.—El corresponsal francés con urgencia que 30 mil personas en una manifestación por las calles de Madrid que entregue la capital a los nacionalistas que la tropas dispararon sobre los rebeldes bajas o si la descarga fue he-

CEMEX

acabado de

MARC

DYCKER

y a los mejores de plaza

ofrece en cualquier ciudad  
Manuel Lachn

Teléfono

# LA TRAGEDIA FERROVIARIA EN TURRIALBA ANOCHÉ

## ROGELIO LEIVA ES DESTROZADO POR UN TREN "EXTRA"

Nuestro activo redactor corresponsal en la bella ciudad de Turrialba nos envió esta mañana un largo mensaje dándonos los pormenores del trágico suceso ferroviario acaecido anoche en las cercanías de esa ciudad. Dice así el mensaje:

TURRIALBA, 26.—Especial para NOVEDADES.— Rogelio Leiva pereció instantáneamente anoche a las 29 horas, arrollado por un tren extra.

Hacia Juan Viñas Rogelio iba hacia Juan Viñas sitio de donde era oriundo. Caminaba por la vía férrea. Salía durmiente con esa celeridad del hombre avezado a trotar sobre la madera recién colocada. Así pasó por Aragón tras de dejar el cementerio de la urbe diminuta.

En Mila 65 cruzó entre Pavas y Florencia. Ropello fue alcanzado por la extra que conducía la locomotora. Pero al llegar a mila 65, en el sitio denominado E. Porve-

ra N.º 60, que llevaba como maquinista al señor Calvo y de

conductor al señor Miranda. Como fue la tragedia. Hemos dicho que Leiva se dirigía hacia la estación de Infiernillo para coger luego el camión (PASA a la página 8)

**"NOVEDADES"**  
el único  
Diario de  
la tarde  
que pago  
**SERVICIO**  
Cablegráfico



# ferroviarias

## 35 TRABAJADORES DE LA ESCUELA JESUS JIMENEZ SERAN DESPEDIDOS EL MIERCOLES

ciudad refugiándose en los días todavía ocupan ese punto y a poca distancia de las líneas han fortificado sus pozos para realizar un esfuerzo socialista en ese sector.

### FERROVIARIA ENTRE NACIONALISTAS

del cuartel general informa la línea ferroviaria entre de donde la vía, cruza el río las comunicaciones entre la han empleado, artillería en estación ferroviaria a me- viones nacionalistas ejecuta- piente y la propia estación.

### EL CANAL DE SUEZ LLORRA DESDE VLADIVOSTOK

rusos transitaron por el ca- y se dice que ambos barcos Vladivostok. Informase que y otros seis vapores transita-

### REFUGIADOS DE LA EMBAJADA

se anunció que el avión que os en la embajada argentina, si así lo permite el tiempo los refugiados mañana en la

### LAS MUJERES QUE PIDEN

del Daily Mail, en Lisboa, in- res madrileñas efectuaron Madrid, pidiendo al gobierno alistas. Agréga el correspon- las mujeres, pero no dice si ha al aire.

Esta mañana fuimos informa- dos de que un contingente de treinta y cinco trabajadores de obras públicas que laboran en la construcción del edificio de la escuela Jesús Jiménez de la ciudad de Cartago, serán despedidos el miércoles. El rumor que hemos confirmado ampliamente en diversas dependencias oficia- les ha causado gran revuelo y descontento entre los trabajado- res. Citanse varias causas para esta determinación que no se encuentra lógica en forma al- guna y que no tiene otra expli- cación que la falta de numera- rios suficiente para continuar los trabajos en la misma forma co- mo han sido llevados hasta a- hora.

Contempla Cartago la necesi- dad imperiosa de un nuevo plan- tel de enseñanza por lo menos. Es grande el número de niños que carecen de lugar en los plan- teles que sirven en la actuali- dad. Por otra parte, los que exis- ten a esos planteles trabajan en malísimas condiciones por la plétora de alumnos. Por eso cree- mos que el gobierno debe ver la forma de mantener en sus pue- tos el mismo número de trabajo- dores que ha venido manene- riendo en esa construcción a fin de que se termine cuanto antes y sea puesta al servicio oja a al iniciarse el curso lectivo de 1937. Con esto, a más del gran benefi- cio que se haría a los labores escolares, se haría un positivo bien a tanto trabajador, muchos de ellos padres de familia con obligaciones enormes, que de ser despedidos como se piensa el miércoles, se les dejaría expues- tos a la miseria y a la ruina.



Ordene sus trabajos de imprenta a 'La Tribuna'

### NTO

llegar

### HOFF

s precios

er cantidad

er & Cia.

2483

### TO EL DESPACHADO ALFONSO REBO A SU PUEBLO....

QUEDARME EN EL PASAJEROS, E SIENTO DEMASIADO TRISTE....



SAM, AHÍ HAY UN LOCO EN EL VAGON DE EQUIPAJES ESTA HABLANDO CON SU PERRO. VIGÍLALO, ES POSIBLE QUE SEA MUY PELIGROSO. ESTAR ALERTA



Nº 102.

## BANCO INTERNACIONAL DE COSTA RICA

### REMATE DE UNA CASA Y SOLAR SITUADA EN "LA PITAHAYA"

AVENIDA 5ª y CALLE 32.

A las quince horas del 27 de Noviembre próximo, en la Oficina del Notario Lic. don JULIO ORTIZ CESPEDAS, sita en la esquina formada por la Avenida 1ª y Calle 3ª se rematará la siguiente propiedad.

Finca Nº 78.330, tomo 1122, folio 344, as. 9.

que es CASA y SOLAR, situada en el barrio de LA PITAHAYA, distrito 2º de este Cantón. La casa consta de siete cuartos redondos, tiene servicio de cañería y cloaca, está forrada de hierro y tabla de un solo forro, pisos de tabla y de tierra, teniendo uno de los cuartos el cielo de género y techada con zinc. Mide el terreno 122 metros y 95 decímetros cuadrados.

BASE PARA EL REMATE . . . . . C 1.565.20

No se admitirá postura que no cubra la base y los interesados deberán depositar en el acto del remate el 10% de ella, pudiendo pagar el resto del precio en las condiciones de Largo Plazo, sea al 6% de intereses y 4.20% de amortización anuales, con garantía de la misma propiedad.

Para más informes véase el BOLETIN JUDICIAL Nº 243 de hoy o en el DEPARTAMENTO DE FINCAS DEL BANCO INTERNACIONAL.

San José, 25 de Octubre de 1936

Nº 101

## BANCO INTERNACIONAL DE COSTA RICA

### VENTA de DOS FINCAS de CAFE SITUADAS EN CHITARIA

#### LICITACION SIN BASE

El BANCO INTERNACIONAL DE COSTA RICA recibirá ofertas de compra de las siguientes fincas de su propiedad, que desea vender, situadas en CHITARIA del Cantón de TURRIALBA, Provincia de Cartago, recibiendo ofertas hasta el día 20 del próximo mes de Noviembre de 1936

FINCA "LA AMISTAD", compuesta de las Nos. 31.164 y 31.165 MIDE 150 HECTAREAS, distribuidas aproximadamente así: 14 manzanas cultivadas de CAFE, en buen estado 16 manzanas de PATRERO. y el resto de charcales y montes.

CONSTRUCCIONES: 1 CASA DE HABITACION, de madera, techada con zinc que mide 10x11 mtrs. y consta de 5 cuartos, baño y corredores. 7 CASAS PARA PEONES, de madera, techadas con zinc y constan: 6 de ellas de 2 cuartos y 1 de 3 cuartos, todas con su correspondiente corredor al frente. 1 GALERON que cubre un ASERRADERO que mide 20.70x12.70 mtrs., con un asfegado de 4x13 mtrs. y 1 cuarto para guardar herramientas, cerrado con rejas.

MAQUINARIA: 1 ASERRADERO, marca "AMERICAN SAU MILL" Nº 2, con un Winch acoplado directamente al eje de la sierra, con polea de 48x10 pulgadas de cara. 1 CEPILLADORA marca "TRIUMPH" de 20 pds. y machimbar 10 pds. 1 SIERRA para desputar, con hoja de 10 pds. Trasmisiones y poleas.

FINCA ARGELES compuesta de los lotes Nos. 1, 2 y 4 del resto de la Finca Nº 31.162 y 31.159

MIDE 75 HECTAREAS, 77 áreas y 31 centiáreas, distribuida, aproximadamente así: 15 manzanas cultivadas de CAFE. 5 manzanas de POTRERO y el resto de charcales y montes.

CONSTRUCCIONES: 1 CASA DE HABITACION, de madera, techada con zinc que mide 18.40x9.20 mtrs. con 6 habitaciones, baño, hall y 1 corredor por dos lados. Es de madera de cuadro con forros, pisos, cielos y divisiones de cedro y laúel, bien ajustada.

NOTA—Las dos propiedades descritas sos colindantes.

#### C O N D I C I O N E S

- a) Las ofertas de compra deberán ser enviadas en sobre cerrado directamente al DEPARTAMENTO DE FINCAS DEL BANCO INTERNACIONAL, con indicación de que es una PROPUESTA DE COMPRA de la Finca Nº.....
- b) Toda propuesta deberá ser por lo menos con el 20% al CONTADO y el resto lo dejará el Banco en las condiciones de Largo Plazo o sea al 6% de interés y 2% de amortización anuales, con garantía de la misma propiedad y Prenda de la maquinaria.
- c) Toda propuesta de compra deberá venir acompañada de un depósito de VEINTE COLONES que el interesado perderá si la finca le fuere adjudicada y no se presentare en el término de 15 días a formalizar la operación.
- d) El Banco se reserva el derecho de aceptar la propuesta que más convenga a sus intereses o de rechazarla todas.
- e) Las ofertas se recibirán hasta el día 20 de Noviembre de 1936. Para más informes dirigirse al DEPARTAMENTO DE FINCAS DEL BANCO INTERNACIONAL DE COSTA RICA.

21 de Octubre de 1936.



# EL NACIONALISMO...

Viene de la pág. 2

consistas y carlistas; obreros de los sindicatos conservadores. A menudo aparece un grupo fascista fundado por don José Antonio Primo de Rivera, hijo mayor del finado marqués de Estella. Deb recordarse, empero, que el fascismo español ocupa una posición análoga a la de su homónimo inglés. Es una reacción contra el comunismo más que otra cosa. Basta mencionar, en prueba de ello, que el fascismo español no ha podido aspirar nunca a elegir más de uno o dos diputados a Cortes.

En una palabra: la junta es una expresión visible de un partido nacional compuesto de todos los sectores extraños a la pequeña banda de extremistas que rodea al presidente Azuaga.

El comunismo español desde las declaraciones hechas por Largo Caballero a las Cortes en marzo de 1935, comprende a los que se conocían anteriormente por socialistas y, naturalmente, a los anarquistas que profesan el comunismo libertario. Esta es una afirmación incontrovertible que pone fin de una vez por todas, al mito "fascista" y las tergiversaciones relativas a la verdadera naturaleza del movimiento revolucionario español.

En segundo lugar, hay muchas razones en Inglaterra que parecen hacer creer que los nacionalistas españoles han contraído obligaciones con potencias extranjeras, incluso la cesión de ciertas islas o de las posesiones españolas en Africa cuya situación geográfica les da marcabas ventajas estratégicas en caso de guerra. Esta es otra de las falacias inventadas por los interesados en desacreditar y debilitar el movimiento nacionalista ante los ojos de Inglaterra y de Francia. El general Franco ha desmentido categóricamente esta farsa, y ya se ha sido autorizado por la junta de defensa nacional para desautorizarla del modo más rotundo. Ninguno de los miembros del gobierno provisional es capaz de robar parte alguna del patrimonio de España.

Además de las dos falacias anotadas, se oye a menudo una

tercera. Se afirma que la victoria de los nacionalistas implicaría la preponderancia de factores hostiles a Francia y a la Gran Bretaña. No hay tales factores, y lo que es más, el gobierno provisional ha tenido cuidado de informar solemnemente a ambas naciones que su objetivo no es otro que el de devolver a España el puesto que le corresponde en todos los aspectos de la vida, sin excluir su tradicional amistad con la Gran Bretaña y con Francia. Solamente si los patriotas españoles se vieran abandonados en un momento de extrema necesidad por aquellos cuyo apoyo tienen el derecho de esperar, como representantes de la civilización y por tanto de los valores más altos de sus respectivas naciones, llegaría el caso de tener que buscar la salvación en cualquier parte donde pudiese hallársela.

Finalmente, hay en Inglaterra quienes se preguntan con resaca mor que forma asumirá el futuro gobierno de España. Será una dictadura, o un estado fascista, o ambas cosas a la vez? La respuesta no puede ser más que una: el pueblo de España está luchando por sus derechos, por su vida misma. No tiene tiempo para las discusiones de carácter académico o político. Hasta que el país se pacifique y vuelva a reinar el orden en él, parece indispensable el régimen militar. Pero hasta ese momento solamente. Ninguno de los hombres que están al frente del movimiento revolucionario tiene ambiciones personales. Son patriotas y nada más.

Cuando llegue el momento del triunfo habrá el de fijar el curso futuro de España. En sus instituciones nacionales, elidas ahora bajo la presión de diferentes influencias convergentes, ella encontrará los elementos de equilibrio y de soberanía en los que cada factor — la autoridad del pueblo, la justicia, la libertad y la equidad social — podrá ajustarse de modo que constituya un todo sano y bien organizado. Todavía es demasiado temprano para dar comienzo a esa tarea.

## PARA VESTIR CON ELEGANCIA

acabamos de recibir una nueva remesa de los mejores

## CASIMIRES INGLESSES en los más bellos estilos;

Cortes escogidos, de calidad inmejorable para los gustos más refinados.

Venga a escoger con tiempo el suyo

— donde —

## FEOLI & Cía., S. A.

## MUSSOLINI Y EL CINE...

Viene de la pág. 2

### Los modernos Zares rojos...

(VIENE de la pág. 15)

bolcheviques para evitar que Trotsky tomara el poder. Esos aliados fueron Zinovieff, entonces jefe del Soviet de Leningrado y Kameneff jefe del Soviet de Moscú. Los mismos dos que fueron fusilados en agosto por orden acusados de una conspiración terrorista dirigida por Trotsky.

des bolcheviques encuentran en la grave enfermedad de Stalin una explicación del fusilamiento de Kameneff y Zinovieff y de la "limpia" de dudosos que le ha seguido. Stalin es un fanático; está convencido de que su táctica de hacer un estado comunista fuerte abandonando entre tanto la revolución mundial es la única que puede dar resulta-

Conocedores de las intimita-

(PASA a la Página OCHO)

se han edificado reproducciones de varios templos romanos que aparecerán en la obra.

Mientras tanto, se ha anunciado en Hollywood (ex-Cinelandia) el rodaje de la biografía cinematográfica de Cristóbal Colón, que se llevará a cabo en Cinelandia (sin comillas). Mussolini ha querido que se de a esta película toda la amplitud que merece el tema, y se tiene entendido que ella será la que se denomina, en jerga de Hollywood, una "super-producción".

Encarnará al genial navegante genovés el actor norteamericano Joe La Rue. Había gran interés entre los artistas de California por interpretar ese papel en Italia, y se había mencionado la posibilidad de que eligiera a Leo Carrillo.

La Rue es muy conocido, en Hollywood, donde ha interpretado, por lo general papeles toscos de delincuentes. Empero, sus facciones latinas se prestan, ayudadas por el "maquillaje," para el desempeño del papel que se le ha encomendado.

La Rue dio comienzo a sus actividades teatrales trabajando en la compañía que dirige Mae West, en la comedia "Diamond Lil" (Lila la de los diamantes). Fue esta la obra que atrajo la atención de los empresarios cinematográficos hacia Mae West, que suspendió entonces su vida en las tablas para consagrarse al cine, donde hizo su estreno con la cinta "She done him wrong" (que podría traducirse "La burlesca de hombre").

La Rue había hecho ya su estreno en el cine con anterioridad, interpretando un papel secundario en una película de Norma Falmadge. Luego Paul Muni le llevó a Hollywood, donde aquel interpretó, en 1935, el papel de guardespaldas del último, que tenía a su cargo el "ganster" en la cinta "Cava cortada".

La misión que le ha sido confiada ahora constituye un triunfo artístico para Joe La Rue, y es lógico pensar que, con el apoyo del gobierno italiano "Cristóbal Colón" será una cinta digna de su nombre.

### Gran Concurso

# EL CASTILLO

EL MEJOR JABON

Por cada compra de 10 céntimos en jabón "EL CASTILLO" pida a su pulpero el cupón.

## GANESE ESTOS PREMIOS

- |                             |                             |
|-----------------------------|-----------------------------|
| 1—de \$ 500.00.             | 6—10 cajas jabón a escoger. |
| 2—de \$ 300.00.             | 7—5 " " "                   |
| 3—de \$ 200.00.             | 8—3 " " "                   |
| 4—25 cajas jabón a escoger. | 9—2 " " "                   |
| 5—15 " " "                  | 10—1 " " "                  |

Participe en el Gran Concurso del Jabón "EL CASTILLO".  
El mejor Jabón Mayor Rendimiento

APARTADO 647  
TELEFONO 2694

San José, Costa Rica

LAFUENTE & SEGOVIA  
Proprietarios



# Los modernos Zares rojos...

Viene de la Página 7  
 dos. Sintiendo próximo a la muerte quiso eliminar a los líderes y sus amigos que podían resucitar una política distinta después de sus días.

"Stalin no es todo, escribió hace poco Trotsky. Su triunfo sobre la oposición no fue un triunfo personal sino un triunfo social. Fue la victoria de una nueva casta dominante sobre el proletariado. Stalin no es más que la expresión de la nueva casta dominante. Su mediocridad brutal e ignorante es la mejor expresión de los burocratas arribistas".

Dentro de esa "casta" se libra según un escritor inglés que dice conocer las interioridades del Kremlin la "guerra de sucesión", y es una guerra que puede dar las mayores sorpresas al mundo desde la restauración del poder del proletariado que Trotsky consideraba excluido en la actualidad, hasta una dedicación de los militares a quienes Stalin ha ido entregando gradualmente la supremacía en el manejo del Soviet.

El sitio que tuvo Trotsky en la intriga por la sucesión de Lenin lo tiene ahora Blucher, el mariscal comandante de los ejércitos soviéticos del Asia Oriental. Blucher es un semi-dios para el pueblo y para los soldados, como era Trotsky en 1921. Pero frente a ambos se levantó la burocracia del partido y del gobierno. Trotsky fue así aplastado. ¿Lo será Blucher? Este mariscal corpulento, valiente, de enormes bigotes y botas fue el que derrotó uno a uno a todos los generales de los ejércitos blancos que tuvieron en jaque a la revolución. El fue el que tomó por asalto el Kremlin y el marchó al frente de sus tropas a dominar todas las rebeliones y amenzaron la existencia de la república soviética. De esta manera Stalin parece encontrarse en el grave predicamento de que al establecer el predominio del militar sobre el obrero y campesino ha creado un peligro para sí y para la sucesión como el que se arrellanaría. Imposibilitado para poner su mano sobre Blucher habría apresurado la liquidación de todos los elementos rebeldes.

Blucher favorecido. Blucher fue compañero de Trotsky en todas las campañas y afanes de los comienzos del gobierno soviético.

Ha escrito Trotsky que una vez que Stalin, Kamenef y Dzer

zinsky, el famoso jefe de la O. G. P. U. conversaban de sobremesa se habló que sería lo que cada uno de ellos deseara más. Stalin dijo: "Lo mejor en este mundo es escoger bien a la víctima, prepararlo todo bien, desahogar la rabia sin compasión y luego meterse a la cama." Trotsky dice que Kamenef y su cuñado, le refirió el caso en esos mismos términos.

Max Sastman comunista y escritor norteamericano compañero de John Reed y defensor por muchos años del Soviet publicó a fines de septiembre en Nueva York una declaración a la prensa en que acusa a Stalin de haber engañado a los prosoviéticos de agosto. La idea general de que Stalin ofreció la vida a Zinovieff, Kamenef y compañeros a cambio de su confesión, es la correcta según Sastman dice saber. Todo fue así arreglado pero luego Stalin a la manera oriental y doliendo a impulsos que son superiores a su discernimiento hizo a su palabra y los mandó matar a todos.

Aunque internado en Noruega, Trotsky y sus fanáticos partidarios siguen su labor ultra revolucionaria. Emmanuel D'Astier acaba de publicar en una revista francesa una relación de su visita a ahora semi abandonado cuartel general trotskista, abandonado porque el gobierno de Blum aliado de los comunistas de la Tercera Internacional se ha dado a perseguir a los trotskistas de la Cuarta Internacional.

Encontró D'Astier gran fe y animación entre los jóvenes trotskistas de París. Leyó en un manifiesto en que se llama asesino a Stalin: "No puede haber vida nueva sin fusión de sangre." Nosotros creemos que la lucha termine sólo con el exterminio de la clase enemiga. Es decir de todos los adversarios del proletariado revolucionario".

Luego este periodista preguntó



## CABALLERO:

CONTAMOS CON LOS SERVICIOS DE UN VERDADERO

### Maestro Cortador,

y CON EL MEJOR SURTIDO de

## Casimires Ingleses,

para hacerle su traje y dejarlo MUY SATISFECHO

No deje de visitarnos

# PANDOLFI HNOS.

... a un trotskista allí presente sobre los progresos que hacían en el mundo los adeptos a esta doctrina de exterminio y cuáles eran los países que marchaban a la cabeza. He aquí la respuesta: "España Bélgica y Sud América. Sepa usted que en Chile tenemos hasta senadores de nuestras filas".

... vitar la derrota a manos de la Gimnástica. Pero de nada le sirvió. Y los que mejor jugaron del Orión fueron Lozano, Tóñin, Slaya, Guido Matamoros y Araya. De la Gimnástica, d'rimos que los once jugadores actuaron con todo acierto sobrellevando el

conjunto. Antes de ese partido se jugó el preliminar entre las segundas divisiones del Herediano, campeón en esas categorías y la Gimnástica. El triunfo fué de la segunda de la Gimnástica que marcó cuatro tantos contra dos

## GANE \$50.00

Regístrate a nuestros clientes pedir el recibo al choper para poder participar en este sorteo, y fijarse que dicho recibo tenga estipulado la suma que se ha pagado, requisito indispensable para poder retirar el premio, que sean los \$50.00.

TELEFONOS: 3128 y 3355.

GARAGE ALFARO

## LA TRAGEDIA FERROVI...

Viene de la Pág. CUATRO  
 mino que tallado en la cima, va camuflando los montes para llegar a la pintoresca villa de Juan Vinas. Cerca de milla 65, la línea corre entre dos taludes inmensos. Prácticamente no hay campo fuera de la vía. Y ahí se encontraba, a las 20 horas, Rogelio Leiva. La misma congoja por llegar cuanto antes a Juan Vinas, lo hacia saltar alzado los durmientes sin reparar en cosa alguna

actuaron las autoridades y el médico forense.

Finalmente, al dar cuenta de este desgraciado suceso, enviamos a la familia Leiva el testimonio de nuestro sentimiento.

**Lo inesperado**  
 Pero en eso, cuando menos lo sospechaba, la 80 butó al tomar la curva de El Porvenir. Era tarde. Rogelio era arrollado por la número 68, que se cortó una pierna.

DOMINGO. — Estreno!

RAVENTOS Y ADELA

**"LO QUE VENDRA"**  
 o **"EL MUNDO DENTRO DE 100 AÑOS"**

de la obra de WELLS.

**La muerte del viajero**  
 El golpe que llevó Leiva y la hemorragia incoercible al ser le tronchada la pierna, le produjo la muerte. Fué casi instantánea.

**Inmediatamente fue parado** el convoy. Los empujados usando de sus linternas iluminaron el sitio y buscaron a Leiva. No fué difícil dar con el cadáver. Este yacía bajo el pesado convoy, completamente desfigurado.

## RAVENTOS

HOY. — 3, 7 y 8:45

Charlie CHAPLIN, en

**"TIEMPOS MODERNOS"**

con Paulette Goddard

ENTRADA 0.50

**Al Hospital**  
 El conductor avisó telegráficamente a Turrialba del acontecimiento. El jefe de la estación llamó a las autoridades que minutos después en un motor-car se trasladaron al sitio del siniestro, levantando la sumaria respectiva. Hecho el reconocimiento legal, el cadáver de Leiva fué conducido al hospital Allen para su debido reconocimiento.

Mañana: Imperio Argentino y Miguel Ligerio, en

**"LA HERMANA SAN Sulpicio"**

ADELA

7 y 8:45 — 0.25

**"DESTINOS TRAGICOS"** o **"Grandes Ilusiones"**

Mañana: "El Médico Rural"

## LA GIMNASTICA DERRO ...

Viene de la Página 6  
 aérea del penal. La falta fué indiscutible, pues el jugador derrostró con la mano un certero de Saenz. Ejecutado el tiro, Barquero se encargó de anotar el tercer tanto para la Gimnástica. Esta siguió presionando al Orión mientras su defensa controlaba acertadamente a los atacantes orionistas. Faltando pocos minutos para terminar el primer tiempo, se produjo otra de las muchas entradas de la Gimnástica; Pizote envió un punto al marco orionista; el portero rechazó recibiendo el rechazo Arguedas quien al intentar el portero orionista, saltó de su marco, detenerlo, lo burló enviando el pase a Bonilla que envió rápido al marco. La bola iba dentro y ante esa situación, Silva se lanzó al suelo para pararla, pero lo hizo con la mano. El juez, como es natural, falló un penal, que ejecutado de nuevo por Barquero se convirtió en el cuarto tanto de la Gimnástica. El primer tiempo terminó con la anotación de cuatro contra cero.

de reaccionar y su delantera hizo varias incursiones, pero topó con una defensa muy bien dispuesta. Y se desanimaron al anotador Bonilla, mediante un tiro de cabeza el quinto tanto gimnástico. Con un score así el partido estaba resuelto para la Gimnástica. Los oriones se empeñaron en el tanto de la honrilla. Lo lograron siendo Araya el anotador. Pero la Gimnástica contestó enseguida al anotador Pizote el sexto tanto de la mañana. Y minutos después Quilco marcó el séptimo, terminando el partido con el triunfo de la Gimnástica por siete tantos contra uno.

La Gimnástica jugó el domingo su mejor partido. Se reivindicó. Y probó que cuenta con un cuadro muy bueno. Su defensa está muy bien integrada. Chiseta en su reaparición es el mismo Chiseta. En cuanto a la atacante, ha sido muy bien dispuesta. Esa ala derecha de Bonilla y de Saenz es peligrosísima y actúa con todo acierto. Lo mismo la izquierda de Arguedas y de Quilco, teniendo como director a Pizote, el internacional, que cada día juega mejor.

HOY 'LUNES' HOY  
 25 de Octubre.

## PALACE

3, 7 y 8:45 — 50 cts.

ORO MALDITO  
 por Edward Arnold

Mañana: La daga florentina

## VARIEDADES

3 y 7 — 50 cts.

GRAN FINAL

8:45 — \$ 1.00

SUBLIME OBSESSION

Mañana: San Francisco.

## AMERICA

7 y 8:30 — 25 cts.

LA PRINCESA OHARA

Mañana: La mujer triunfa. Una hora en blanco.

## MODERNO

3, 7 y 8:30 — 25 cts.

CARNADA DE TIBURON

Mañana: Gran Guerrero.

## TOVAC

7 y 8:30 — 25 cts.

ALMA DE MEDICO

Mañana: Amores de Hollywood

El segundo tiempo fué dominado por los gimnásticos. En la iniciación los oriones trataron de hacer un gol, pero los gimnásticos se defendieron muy bien. El partido terminó con el triunfo de la Gimnástica por siete tantos contra uno.